THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA





題字黑野貞夫

131

名古屋干種ロータリークラブ

承 認 1982年 8月24日

例会日 火曜日 12:30 例会場 愛知厚生年金会館

事務局 TEL763-5110 FAX763-5121

会 長 黒野貞夫 幹 事 山本眞輔 会報委員長 秋山茂則

No. 10

行動に信念を 信念は行動に BELIEVE IN WHAT YOU DO

DO WHAT YOU BELIEVE IN

1993~94年度 RI会長 ロバート・R・バース

第540回例会 平成5年9月14日(火)雨

- ◇ "我等の生業"
- ◇ビジター紹介 12名
- ◇出席報告

会 員 65名 出席 52名

出席率 80.00%

前 回 9月7日(修正出席率) 100%

◇お誕生日祝福

中山君(9/14)、林君(9/17)

◇ニコボックス

西野 英樹君、大谷 和雄君 本日の講師と して高井先生をお招き致しました。

市原 数男君 海外出張のため、ホームクラブ欠席致しましたが、何とかメーキャップすることが出来ました。ご迷惑をおかけして申し訳ありませんでした。

石黒 正則君 出席できまして有難うござい ます。

加藤 大豊君 第48回東四国国体・香川・徳 島県夏季大会愛知県選手団団長として行って 来ました。成績は昨日の総合3位を目指して まずまず立派な成績でした。

三好 親君 先日のテニス楽しかったです。 太田 茂君 早退します。申し訳ありません。 田部井良和君 又、雨ですね。

上野 保君 ホームクラブ久し振りです。 山本 眞輔君 西川先生、先日はご迷惑をお かけしました。

林 淳三君、中山 信夫君 誕生日祝い。 ◇山本幹事報告

- 1. 本日例会終了後、臨時総会を開催いたしますので、全会員そのままお残り下さい。
- 2. 小牧ローターアクトより「ローターアクトの日」(9/19)のご案内が来ておりますので、参加される方は事務局までお申し出下さい。
- 3. 次回例会終了後、理事役員会を開催いた しますので、理事役員の方はお残り下さい。
- 4. 会員 西村 禎二君が社会奉仕活動の一

環として名古屋区拘置所に寄付奉仕をされ、 感謝状をいただきました。西村君は教誨師 として約10年間回数にして300回以上の訪問 活動をしておられます。

◇テニス会のご案内

テニス会幹事 今枝 秀夫君 今年の7月に東山公園テニスセンターが出 来まして、7~8回開催しましたがなかなか 好評で更に参加者が増えることを希望してい ます。

テニスは高齢化社会の現在では50歳代から 始められる方も大勢いらっしゃいます。静岡 テニスクラブの久保孝太郎氏は96歳ですが、今 でもテニスを楽しまれているそうです。

ですから、これからテニスを始められる方もどんどん参加して頂きたく、本日ご案内をさせて頂きました。ここで訂正をお願いしたいのですが、日曜日の3回とも18時30分からに変更しましたので、よろしくお願いします。

◇黒野会長挨拶

先週は吉村夘一郎名古屋第二分区代理の当 クラブ訪問でした。例会前の懇談会及び例会 後のクラブアセンブリーでいろいろご指導を 頂き、大変意義のあるひとときでした。役員 の方、各委員長さんありがとうございました。 さて、第25回日展の作品搬入もあと1カ月 で、私どもの会の作品研究会で琵琶湖の大津 へ行ってまいりました。若い頃の必死さ(全力 をあげて頑張る)が高齢化の今、それが少ない とも話したりしたのですがいかがなものでし ょうか。少しでも前進を、新しさを打ち出そ うと真剣勝負をしているところです。そんな 毎日ですが、昨夜のイスラエルとPLO-パレ スチナ暫定自治宣言に調印の様子、ワシント ンのホワイトハウスからのテレビ放送は感動 でした。「中東和平に歴史的前進」「敵対から 共存へ」と新聞の大きな見出しは、正に時代

の変革、平和への前進を見た思いがしました。 経済大国といわれる日本の支援を期待する世界の眼、羽田外相の横顔もテレビの中に見えました。大げさに言えば正にロータリー精神をここに見たのです。2月23日、それはロータリー創立記念日ですが、その日を『世界理解と平和の日』とし、この日からはじまる1週間を『世界理解と平和週間』としています。

世界の平和を祈り、平和のための奉仕をロータリアンとしての"行動に信念を信念は行動に"をと申し上げて本日のあいさつとします。

◇講 演

"青少年の動向と今日的課題"

豊田短期大学 学監

高井 龍三氏

(紹介 大谷君)



次代を担う青少年の健全な成長、発達こそ、国の将来にとって喫緊の課題といえましょう。勿論、有能で優秀な将来を託すに相応しい青少年も大勢育ち、将来に期待が寄せられていることは確かですが、反面、そう楽観ばかりは許さ

れない状況にあります。

総理府青少年対策本部の調査で見ると、青 少年の身体的発達が加速化する一方で、精神 的、情緒的発達の遅滞が目立ちます。特に思 春期においてその傾向が顕著に見られ、最近 とかく問題になっている自己抑制のきかない 青少年の増加も、その現われの一つです。

青少年の精神的、情緒的発達の遅滞は由々しいことですが、その主たる原因が、発達の変化、即ち、成熟社会と呼ばれる今日社会そのものにあると言わねばなりません。昨今、ごく当たり前のことのようになって自発性、自主性の名のもとに強制したり制限するとを控え、何事によらず大目に見る風潮ととを控え、少子家族のために物心両面を過います。ともと子供をとりまく環境は変化しています。もともと子供の精神的、情緒的発達を促すためには幼児期からの訓練が不十分ということに他なりません。

昔から、西洋には「逆境に勝る教育なし」という言葉があり、我が国には「艱難汝を玉にす」という言葉がありますが、このような言葉はもはや死語になってしまい、無言の教訓によって学び得る機会はなくなっているのが現状です。そこで、その空白を人為的に意図的に埋める用意が必要ですが、それには、まず、家庭、学校、社会を問わず、教育的立場にあるすべての者が認識を新たにして対応し

なければなりません。したがって、発達途上 にある訓練期間中の子供達には、安易な情緒 主義を戒め、豊かさや便利さを優先する発想 を払拭し、手づくりの逆境ともいうべきもの を工夫し、用意することが肝要です。時流に 逆らうことは決して容易なことではありませ んが、子供達の健全な成長、発達を支える真 の援助を構築することこそ、今日、最も重要 な課題といえましょう。

◇他クラブ訪問報告

渡辺 辰夫君

尾張旭RC は尾張旭市役所のとなりの商工会議所で毎週金曜日に例会を行っておりまして、ビジターフィーは2000円です。

食事は出前ですので、出席する場合は前もって予約しておきませんと、ビジター優先のために親睦委員の方が食いはぐれることになります。

そして、大変驚いたのですが、例会の始まる前に会場に入りまして、すぐお食事をはじめてしまいます。12時半までに食事をすませ、例会の1時間を有効に使おうということだそうです。

また、SAAは大変強い権力を持っていまして、各テーブルに配属されています。スピーカーがお話されているときにおしゃべりをしますと、"静粛に"と言われます。おしゃべりをすることはマナー違反ではありますが、これは勇気のいることだと思いました。

テニス会 ----

(東山公園テニスセンター センターコート) 9/12(日)18:30~20:30

小山・大口 6-0 池田・今西

池田・小山 6-4 大口・今西

大口・池田 6-1 小山・今西

大口・今西 4-2 今枝・三好

三好・今枝夫人 6-5 今枝・今西夫人 9/25(土)・9/26(日)18:30~20:30 参加・見学 歓迎。幹事 今枝までご連絡下さい。

◇例会変更のお知らせ

名古屋栄RC 9/27(月)事業所訪問の為、東海 テレビ放送㈱にて18時より

名古屋南RC 9/29(水)秋の家族会の為、10/2 (土)名鉄ホールにて

◇臨時総会決定事項

指名委員は、臨時総会に於て現会長・幹事 と直四代前までの歴代会長、幹事10名とする ことが承認されました。

◇次回例会(9月21日)

友愛の日(立食)

◇次々回例会(9月28日)

ガバナー公式訪問